

# Clase Magistral: Inauguración de la V cohorte del Diplomado en Medidas Coercitiva Unilaterales

**Delcy Rodríguez**

Vicepresidenta de la República Bolivariana de Venezuela

Mayo 2025



# Impacto real de la política sancionatoria contra Venezuela

Las **1039 MCU** impuestas hasta la fecha por EE.UU. y sus aliados son una forma de presión económica que provocó caída del 99 % en los ingresos en divisas de Venezuela entre 2014 y 2020, lo que afectó gravemente la economía, la educación y el sistema sanitario del país.



# Más allá de la política: los derechos humanos

La vicepresidenta explicó que **46 % de las reservas mundiales de petróleo están en naciones sancionadas**, lo que refleja que la intención de estas políticas es el control de la energía planetaria, para garantizar la estabilidad energética en EE. UU. y otras naciones de Occidente. Más que una cuestión de política internacional, las MCU son crímenes de lesa humanidad que vulneran los DD. HH. de cientos de millones de personas en todo el planeta.



## Una perversa estrategia global

“Las sanciones a Venezuela no son un hecho aislado. “Todos nuestros recursos financieros los congelaron en el exterior para repartirse el botín, y lo peor, **el robo de Citgo. ¡Es el robo del siglo!**”, dijo.



## Para conocer y enfrentar las MCU

Conocer a fondo cómo funcionan las sanciones y sus mecanismos es un asunto clave. **El Diplomado en Medidas Coercitivas Unilaterales (MCU) representa una iniciativa académica** pionera para analizar el impacto político, económico, social y jurídico del bloqueo contra Venezuela, abordando las MCU como una estrategia de guerra global que afecta al 28 % de la población mundial.



# La política antibloqueo de Venezuela

Delcy Rodríguez señaló que, frente a estas presiones, **Venezuela generó la Ley Antibloqueo y el Observatorio Venezolano Antibloqueo**, herramientas concebidas y activadas para proteger los recursos del país, buscar nuevas formas de comercio y contrarrestar los efectos de cada sanción mediante soluciones creativas.



# Nueva economía en construcción

“Este proceso ha permitido que Venezuela encuentre un camino hacia **la independencia económica, diversificando la economía:** en hidrocarburos, en minería, en biodiversidad, recursos de que dispone abundantemente país”, afirmó la vicepresidenta ejecutiva de la República.

